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圖為市民湧入巴蘭玉計市的墨拉蘭跳蚤市場採購聖誕禮物。工商部提醒民眾要注意看物
品標籤，確保符合規定，而環保組織警告，部份玩具可能會鉛超標或含有有害化學物品。

圖為民眾聚集在計順市乙沙大街的往北呂宋長途汽車站，準備回鄉過聖誕節。

敦洛肺結核病例驟然上升
前衛生部長指缺乏藥物所致

本報訊：前衞生部長兼現任眾議員加林

（Janette Garin）對馬尼拉市敦洛（Tondo）區

肺結核病例數量急劇上升的情況表示震驚，

稱此現象令人擔憂。

加林警告公眾，應採取額外的預防措

施，此前無國界醫生組織透露，敦洛區有

1,280名居民感染肺結核。

她表示：「這種情況令人憂心，政府必

須採取行動應對全國肺結核病例的增長。」

加林指出，在她發起的「守護健康」醫

療義診活動期間，也在怡朗省觀察到了類似

的情況。她對肺結核病例的持續增加深表關

注，特別是公立醫療機構經常缺乏治療肺結

核的藥物供應。

她說：「抗肺結核藥物短缺的情況實在

令人擔憂。必須有正確的分發策略及完善的

供應系統，確保菲律濱民眾能獲得足夠的藥

物，」她指出，肺結核是一種可預防及可治

癒的疾病。

根據世界衛生組織的數據，2023年全球

約有1,080萬人感染肺結核。

肺結核是一種由細菌引起的傳染病，最

常影響肺部。世衛組織表示，當肺結核患者

咳嗽、打噴嚏或吐痰時，細菌會通過空氣傳

播。

根據美國國際開發署數據，在2021年，

估計菲律濱的肺結核發病率為74.1萬例，約

有6.1萬人因該病死亡。

央行保證歷史人物紙幣繼續流通
本報訊：菲央行週六重申，印有國家歷

史人物的紙幣將繼續流通，這是在推出全新

塑膠鈔票系列後作出的聲明。  

菲央行在聲明中指出：「印有歷史人物

的紙幣將與新推出的『首批菲律濱塑膠鈔票

系列』一同流通，塑膠鈔票系列展示了菲律

濱豐富的生物多樣性。」 

菲央行於週四推出聚合物紙幣系列，展

示全新設計：50披索鈔票印有未獅耶斑鹿，

100披索鈔票展示巴拉灣孔雀雉，500披索鈔

票則印有未獅耶豹貓。  

這一新系列的鈔票將於12月23日起在大

岷區有限流通，並計劃於2025年1月在全國範

圍內發行。  

菲央行補充說：「在我們的鈔票與硬幣

上展示不同的國家驕傲象徵，不僅反映了錢

幣學的活力與藝術性，也促進了對菲律濱身

份的認同與欣賞。」 

此前，一些人對新設計提出批評。例

如，前參議員巴姆．亞謹諾（Bam Aquino）

於週五表示，菲央行需要解釋為什麼棄用國

家英雄人物以及部分菲律濱前總統的設計。  

亞謹諾在X平台上發文指出：「如果菲

央行內有人認為這種棄用我們歷史上重要菲

律濱人的新設計對馬拉干鄢宮更有利，那麼

他們是錯的。」 

他補充說：「在國民需要團結的時候，

他們的這一舉動只會進一步分裂國家。」 

政府食物銀行求捐贈招義工
本報訊：社會福利部週六表示，菲律濱

政府新開設的「沒有飢餓廚房」食物銀行正

向餐廳及快餐連鎖店徵求食物捐贈，並招募

志願者。  

社會福利部長張僑倫（Rex Gatchalian）

在社交媒體平台上發佈的一段視頻訊息中，

呼籲有興趣的捐贈者及志願者參與其中。  

他說：「我們鼓勵希望為對抗飢餓出一

份力的組織和個人，前往位於巴西市前網絡

博彩Nasdake大廈的『沒有飢餓廚房』，成為

我們的一日志願服務員。」  

該食物銀行於12月16日正式啟用，目的

是聯合公私營機構減少食物浪費，同時幫助

貧困群體解決溫飽問題。  

張僑倫還提到，未來幾個月內，他們計

劃將該項目擴展至全國各地。他指出，這是

小馬科斯總統致力於終結飢餓的願景所做出

的努力之一。  

根據社會氣象站於9月24日進行的調查顯

示，約22.9%的菲律濱家庭在過去三個月內至

少有一次因沒有糧食而經歷非自願性飢餓。  

這一數據比2024年6月的17.6%高出5.3

個百分點，也是自2020年9月疫情期間錄得

的30.7%高峰以來的最高水平。  欲報名當義

工或捐贈，可前往Nasdake大廈地址是：50 

Williams St. Corner FB Harrison St., Pasay City。

民調：菲陸軍最受信任政府機構
本報訊：根據OCTA Research在2024年第

四季的民意調查結果，菲陸軍是最受信任且

表現最佳的政府機構之一。

調查顯示，絕大多數（78%）的成年菲

律濱人對菲陸軍及其整體表現表示滿意，僅

2%表示不滿意，淨滿意度為+76。

此外，絕大多數（77%）的成年菲律濱

人表示信任陸軍，僅2%表示不信任，淨信任

度達+75。

OCTA Research指出：「此調查結果是對

國家安全部門進行更廣泛研究的一部分，這

是由菲陸軍委託進行的民調，專注於公眾對

菲陸軍的看法。」

在主要地理區域中，菲陸軍的淨滿意度

在各地均維持高水平，其中以未獅耶地區最

高（+84）。

棉蘭佬地區以+82緊隨其後，接着是國都

區+79，最後是呂宋島其它地區（大岷區以外

的呂宋地區）+72。

在社會經濟階層中，其淨滿意度在E階

層最高（+80），在ABC階層最低（+68）。

整體淨滿意度從2024年8月的+78下降至

2024年11月的+76，變動幅度有限。

按社會經濟階層分析，ABC階層的淨滿

意度下降了15點，D階層則略降2點。

在呂宋島其它地區和棉蘭佬地區，淨滿

意度分別下降7點和3點。

另一方面，國都區的數據大幅上升了23

點，未獅耶區則上升7點。

在災害期間的角色
OCTA Research的調查於2024年11月10日

至16日進行，採用面對面訪問的方式。

調查期間及之前，菲律濱接連遭受多場

強烈熱帶氣旋侵襲，包括強烈熱帶風暴「克

莉絲汀」、「里昂」、「馬塞」、「妮卡」

及「奧菲爾」。

菲 陸 軍 在

惡 劣 天 氣 期 間

的 災 害 應 對 和

救 援 工 作 中 發

揮重要作用。

菲國警保證

打911求救3至5分鐘內響應
本報訊：菲國警保證，透過911報告的緊

急情況將可在三至五分鐘內獲得處理，這得

益於其升級的緊急系統。

菲國警通信與電子處長杜利托（Warren 

Gaspar Tolito）週五發表聲明指出，該升級系

統採用了與美國和歐洲相似的「次世代911技

術」。

這一系統使得應急人員能夠精確定位來

電者的位置，並迅速派遣第一批應急人員前

往現場。

杜利托提醒公眾，在撥打911時應保持冷

靜，並提供有關緊急情況的重要細節。

他表示：「告訴接聽者問題所在，然後

提供你的姓名和位置。呼叫處理技術將能記

錄聯絡資料並精準定位位置。」

他補充說：「若報告正在發生的犯罪，

請盡量觀察並收集更多細節，例如嫌疑人數

量、穿著服飾、性別、髮型或頭髮長度。如

涉及車輛，請提供車型、顏色或車牌號碼

（如能看到）。」

杜利托同時警告，在假日期間需留意包

括交通事故、電氣火災、煙花爆竹引發的傷

害以及因過度飲食引起的醫療緊急情況等風

險。菲國警的快速緊急行動是內政部「振興

911緊急計劃」的一部分。

該計劃由NGA 911 LLC提供的最先進

CORE系統支持，大幅提升菲國警有效應對城

市及鄉村緊急情況的能力。

衛生部長促菲健保償還拖欠醫院款項
本報訊：衛生部長赫博薩（Teodo ro 

Herbosa）週六表達對菲律濱健康保險公司

（PhilHealth）的「破」制度的不滿。  

他在聖誕節巡視醫院活動開始時，在計

順市聖路加醫療中心與高層會面並發表上述

言論。  赫博薩於12月21日週六表示：「作為

菲健保董事會主席，我們確實正在努力解決

這個問題。這個制度很破。」  

赫博薩批評菲健保沒有利用其資金來清

還拖欠計順市聖路加醫療中心的款項。  

他還提到一項他請求醫院醫生不要支持

的線上請願書。  

他說：「這個請願書希望我把錢還給

菲健保。等等，菲健保並沒有用這些錢來償

還拖欠你們的款項，而是存進銀行。這樣對

嗎？這不是錯誤的嗎？他們把賬戶歸零，但

他們銀行裡的錢已經很多了。應先清還拖欠

聖路加的錢吧。」

衛生部長補充說：「欠你們八億披索？

這是一大筆錢，接近十億披索。而你們是私

營機構，並不像我們的政府醫院那樣有補

貼。」  

赫博薩強調，菲健保的制度需要整頓，

菲健保的資金應該被正確使用，因為這些資

金「屬於菲律濱人民」。  

他總結說：「我們不要再談菲健保了，

夠了，因為即使在聖誕節我也無法解決這個

問題。我們現在就好好享受聖誕節吧。」 

退役軍人團體促馬科斯
刪除明年多餘預算條款

本報訊：由退役軍人及相關利益團體組

成的團體近日致函總統小馬科斯，表達了他

們對已獲通過的2025年度《總撥款法》與提

交國會的《國家支出計劃》之間存在「可疑

偏差」的嚴重關切。

該團體由26名成員組成，包括菲武裝部

隊和菲國警的退役軍警，其他制服人員，菲

國立大學先峰隊，民間社團及公民組織等。

他們在信中呼籲小馬科斯將2025年度6.352兆

披索國家預算案退回兩院制會議委員會，進

行全面審查。

信中指出：「我們敦促閣下行使否決

權，刪除多餘條款，並支持將資金重新分

配至在財務過程中被不公平忽視的重要部

門。」該團體特別質疑將菲律濱武裝部隊現

代化計劃的預算從原定的500億披索削減150

億披索。

他們表示，此舉「削弱了國防努力，妨

礙武裝部隊應對安全威脅及現代化必要裝備

的能力」。信中補充說：「恢復全額撥款對

於維護國家主權和軍事準備至關重要。」

另一方面，該團體批評參議院、眾議院

及公造部的預算「不合理」地大幅增加。

根據信中數據，參議院的預算從最初的

128.3億披索增至139.3億披索，增加了11億

披索；眾議院的預算從163.45億披索激增至

336.7億披索，增幅達106%；公造部的預算則

從8251.15億披索增加至1.1137兆披索，增加

了2886.49億披索。

此外，一些關鍵部門的預算卻遭到削

減，例如農業部減少了200.19億披索，教育部

減少了225.7億披索，衛生部減少了257.95億

披索，勞工部減少了180.13億披索，社會福利

部減少了969.24億披索，特別用途基金減少了

1254.43億披索。


